



Colapso de servicios de hospital regional preocupa a gremios y políticos

Diputado Trisotti se reunió con ministra de Salud y gobernador está gestionando entrega de recursos.

Daniela Ortega Novoa
 daniela.ortega@estrellaiquique.cl

Preocupación por la actual condición que enfrenta el único hospital de alta complejidad de la región, el hospital Dr. Ernesto Torres Galdames, manifestaron autoridades políticas de Tarapacá como también el presidente del Colegio Médico de la región. Pacientes deben soportar esperas de hasta cinco horas en este recinto asistencial.

Sergio Calcagno, presidente del Colegio Médico de Iquique, comentó que este problema "se tiene hace mucho tiempo. De hecho, lo han evidenciado los gremios que están en el hospital. El hospital está colapsado, no hay especialistas. Es una situación que no es nueva, el hospital quedó chico y nosotros hace muchos años que lo hemos planteado, que se construya un hospital nuevo, pero esto se va a demorar unos 10 años".

Uno de los factores que mencionó Calcagno por el colapso del sistema en el

recinto hospitalario de la región es el incremento de personas hospitalizadas, donde muchas personas se deben realizar exámenes en varios días, pero tienen que mantenerse hospitalizadas. "De parte de la dirección se han hecho muchos esfuerzos, hace poco tuvieron una reunión la urgencia del hospital con la urgencia de Alto Hospicio y se abrieron 30 camas más; el problema también es la ocupación de las camas, que se está hospitalizando más gente, entonces, no hay un flujo de salida tan rápido, porque el paciente puede estar muchos días hospitalizado", dijo.

El presidente del Colegio Médico de Iquique planteó también su preocupación para los próximos meses, sobre todo para los meses de junio y julio cuando comienza la campaña de invierno: "Esto va a ser un tema muy complejo". Propone buscar alternativas que solucionen el tema de inmediato y hace un llamado a adelantarse a la situación



DANIELA ORTEGA

DESDE EL 2024 QUE GREMIOS DEL HOSPITAL ESTÁN INFORMANDO DEL COLAPSO DEL RECINTO.

5 horas deben esperar los pacientes del hospital regional para ser atendidos.

que puede enfrentarse en junio, julio y agosto.

RECURSOS
 En tanto, el gobernador regional de Tarapacá, José

Miguel Carvajal, manifestó su preocupación por la falta de atención para los vecinos. Además, señaló que todas las medidas que están presentando es justamente para evitar la saturación del servicio.

Carvajal dijo que conversó con la ministra de Salud para entregar nuevamente recursos al hospital.

"Se están estimando hoy día los montos para poder aportar en el hospi-

tal de Iquique. Yo tengo que conversar esto con el consejo regional y espero contar con el apoyo de ellos igual que lo tuve al año pasado. Quedamos en el mes de marzo de coordinar las cifras que el gobierno regional puede disponer para que se pueda hacer esa transferencia de apoyo y no estar a última hora del año, que es lo que más le pedí a la ministra, no esperemos hasta última hora del año, sino que

ahora mismo nos indique cuanto necesiten para que nosotros podamos colaborar".

REUNIÓN

El día de ayer el diputado Renzo Trisotti, de la bancada republicana, se reunió con la ministra de Salud, Ximena Aguilar, y le comentó la necesidad de más recursos para el hospital regional.

"El gobierno debe asumir una grave crisis en la salud regional y debe gestionar soluciones de manera inmediata, así de directo y tajante se lo planteé a la Ministra de Salud, solicitando gestionar recursos ante la Dipres y evitar que, producto de que los dineros deben de ser gastados sin opción de apozarlos para eventualidades como ocurría antes, se nos asegure que los recursos estarán para atender en el hospital de Iquique y no generar derivaciones a otros lugares a un costo mayor".

El parlamentario agregó que él espera que se cumpla con los compromisos "de lo contrario las consecuencias en la vida e integridad de los Tarapaqueños empeorará aún más lo que es inaceptable".